
Procès-verbal approuvé 

PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
DU CENTRE D’ÉDUCATION DES ADULTES LE PHÉNIX, tenue le mardi 
10 décembre 2024, à 13 h 15, au Centre d’éducation des adultes Le Phénix situé au 
1088, route de l’Église, Québec, et à laquelle il y a eu quorum. 

Sont présents : 

BELLEMARE, Simon-Pierre représentant du 
personnel professionnel 

BOUCHER, Stéphanie représentante du  
personnel enseignant 

BUI, Cassandra représentante des 
groupes communautaires 

BUSSIÈRES, Mylène représentante des 
groupes communautaires 

GIGNAC, Cassandra représentante du 
personnel enseignant 

GILBERT, Audrey représentante du 
personnel enseignant 

OUELLET, Steve représentant du 
personnel enseignant 

VACHON, Sylvie représentante du  
personnel de soutien 

Est également présent : Joël Garneau, 
directeur 

Sont invités : Catherine Bernard, 
directrice adjointe 
Jocelyne Boivin, 
directrice adjointe 
Cyril Martin, 
gestionnaire 
d’établissement 

1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE

Madame Cassandra Bui, présidente, ouvre l’assemblée à
13 h 19, souhaite la bienvenue à tous et fait la lecture de
l’ordre du jour.

C.E.-90-24-25-530 2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

À la suite de la lecture de l’ordre du jour, monsieur Steve
Ouellet en propose l’adoption. Celui-ci est par la suite
adopté à l’unanimité.

1. Ouverture de l’assemblée;
2. Adoption de l’ordre du jour;
3. Adoption du procès-verbal de la réunion du

15 octobre 2024;
4. Suivi du procès-verbal de la réunion du

15 octobre 2024;
5. Intervention du public;
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6. Volet information : 

Direction de l’établissement 
• Francisation Québec 
• Information de la direction 
• Organisation scolaire et état des ETP 
• Offre de service IS et Grand public – Hiver 2025 
• Suivi de la formation obligatoire des nouveaux 

membres du CÉ 
• État financier du budget révisé 2024-2025 
• Calendrier secteur jeune 2025-2026 et  

2026-2027 
• Guide de l’élève 
• Programme de services complémentaires et 

particuliers 2024-2025 
7. Volet décision : 

7.1 Budget final du Centre 2023-2024 (adoption) 
7.2 Rapport annuel de la direction 2023-2024 

(adoption) 
7.3 Frais de livraison des manuels scolaires 

(adoption) 
7.4 Plan de lutte contre l’intimidation et la 

violence (adoption et suite des corrections) 
8. Autres sujets ou questions et demandes des 

membres; 
9. Levée de l’assemblée. 

 
C.E.-90-24-25-531 3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION 

DU 15 OCTOBRE 2024 
 
Monsieur Steve Ouellet propose l’adoption du procès-verbal 
du 15 octobre 2024 et celui-ci est adopté à l’unanimité. 

  
 4. SUIVI DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION  

DU 15 OCTOBRE 2024 
 

Aucun suivi n’est à faire. 
 

 5. INTERVENTION DU PUBLIC 
 

Nil 
 

 6. VOLET INFORMATION 
 
    Direction de l’établissement : 
 

• Francisation Québec 
 
Monsieur Joël Garneau informe les membres que plusieurs 
groupes de francisation ont fermés dont ceux de l’après-
midi et en soirée. Plus de 20 enseignants ont été affectés 
par cette situation. Plusieurs discussions avec la direction 
générale se poursuivent concernant la suite et si d’autres 
fermetures pourraient survenir.
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• Information de la direction 
 
Monsieur Joël Garneau fait le portrait de la clientèle à ce 
jour, 1 011 élèves fréquentent notre Centre. Cependant, il 
informe que de ce nombre, les fermetures de groupe en 
francisation ne sont pas incluses. Il présente le tableau de 
l’organisation scolaire en soulignant le retrait du bloc C et 
des soirs en francisation. Madame Catherine Bernard 
présente le secteur jeunes. Un total de 48 élèves sont 
inscrits dans les différents groupes. Des demandes de 
référencement provenant des écoles secondaires sont en 
cours pour pouvoir accueillir d’autres élèves en janvier. 
Plusieurs évènements sont en préparation et un nouveau 
partenaire « Moisson Québec » fait son entrée avec la 
collaboration de plusieurs membres du personnel. 
 
• Organisation scolaire et état des ETP 
 
Monsieur Joël Garneau mentionne que les groupes en FGA 
sont pleins et que le niveau d’assiduité pour les élèves est 
exceptionnel. Il informe qu’un maximum de 136 ETP en 
francisation est permis. 

 
• Offre de service IS et Grand public – Hiver 2025 
 
Monsieur Joël Garneau présente le dépliant avec les 
formations offertes pour l’hiver 2025 avec une nouveauté : 
L’Histoire – Québec, ses lieux et ses habitants : Sur les 
traces de son histoire 

 
• Suivi de la formation obligatoire des nouveaux 

membres du CÉ 
 
Les formations obligatoires des nouveaux membres sont en 
cours. Pour madame Audrey Gilbert, la formation est 
complétée. Pour madame Cassandra Gignac un suivi sera 
fait lors de la prochaine rencontre du conseil 
d’établissement en février. 

 
• État financier du budget révisé 2024-2025 

 
Monsieur Joël Garneau présente les états financiers du 
Centre. Il informe les membres d’un déficit prévisionnel de 
67 002$ pour l’année 2024-2025. 

 
• Calendrier secteur jeune 2025-2026 et 2026-2027 

 
Madame Catherine Bernard directrice adjointe et 
responsable du secteur jeune présente les calendriers 
scolaire 2025-2026 et 2026-2027. 

 
• Guide de l’élève 

 
Monsieur Joël Garneau informe qu’une nouvelle version est 
en production à la suite des commentaires recueillis par 
l’ensemble du personnel. Le document final sera présenté 
lors de la prochaine rencontre du conseil d’établissement. 

 
• Programme de services complémentaires et 

particuliers 2024-2025 
 
Monsieur Joël Garneau informe que le document sera 
retouché avec la collaboration de la conseillère 
pédagogique et qu’il sera présenté à la prochaine rencontre 
du conseil d’établissement.
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   7. VOLET DÉCISION 

 
C.E.-90-24-25-532 7.1 Budget final du Centre 2023-2024 (adoption) 

 
Monsieur Cyril Martin présente les états financiers. Il 
annonce un surplus de 162 518$ pour l’année 2023-2024. 
Madame Stéphanie Boucher en propose l’adoption. Le 
budget final est adopté à l’unanimité. 
 

C.E.-90-24-25-533 7.2 Rapport annuel de la direction 2023-2024 
(adoption) 

 
Monsieur Joël Garneau présente le rapport aux membres. 
Une modification est demandée de retirer la ligne des 
TENS. Monsieur Garneau propose un délai de 3 semaines 
aux membres pour une lecture complète et s’il y aurait 
d’autres corrections à y apporter avant de la déposer. Il est 
proposé par monsieur Simon-Pierre Bellemare, et adopté à 
l’unanimité, que le rapport sera déposé tel quel avec une 
ouverture aux modifications. 
 

C.E.-90-24-25-534 7.3 Frais de livraison des manuels scolaires 
(adoption) 

 
Monsieur Cyril Martin informe les membres que les frais de 
livraison des manuels scolaires seront augmentés à 8 $. 
Madame Stéphanie Boucher en propose l’adoption et les 
membres adoptent la proposition à l’unanimité. 

 
C.E.-90-24-25-535 7.4 Plan de lutte contre l’intimidation et la violence 

(adoption et suivi des corrections) 
 

Monsieur Joël Garneau présente la nouvelle mise à jour du 
plan de lutte contre l’intimidation et la violence. Madame 
Cassandra Bui demande à revoir les objectifs et retravailler 
sur le document. Il est donc proposé de faire de nouvelles 
modifications et de présenter la nouvelle version à la 
prochaine rencontre du conseil d’établissement en février. 
 

 16. AUTRES SUJETS OU QUESTIONS ET DEMANDES 
DES MEMBRES 

 
Aucun commentaire ou demande. 

 
C.E.-90-24-25-536 17. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 

Il est proposé par madame Mylène Bussières que 
l’assemblée soit levée. 
 
La proposition est résolue à l’unanimité. 
 
L’assemblée est levée à 14 h 50. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
             
Présidente      Directeur 


	Procès-verbal non approuvé

